

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza, ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NÚM 2,523 DE LA MAÑANA

MADRID, MIERCOLES 12 DE ABRIL DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* el modelo de proposición á que deben de sujetarse las personas que quieran tomar parte en la subasta pública para la negociación de los 300 millones de reales nominales en billetes hipotecarios, cuyo modelo es como sigue:
El ó los que suscriben se obligan á tomar rs. vn. nominales en billetes hipotecarios de á 2,000 rs. cada uno, emitidos por el Banco de España con arreglo á la ley de 26 de junio último, al precio de rs. y céntimos por 100 de su valor nominal de 1865. (Firma del interesado.)

En la *Gaceta* de ayer aparecen las disposiciones tomadas por el ministerio de Hacienda en el movimiento de su personal durante el mes de marzo anterior.

Por real orden de 7 del actual se ha dispuesto que se suprima desde luego el portazgo titulado de la Laza, en la provincia de Orense, dejando de recaudar en él los derechos establecidos antes de ahora.

Por real orden de 8 del corriente se aprueba la subasta celebrada el día 30 de marzo último, para la concesión del ferro-carril de Córdoba á Belmez, otorgando dicha concesión á D. Ignacio Sabater, con la subvención de 29 millones de reales.

Las resoluciones tomadas por el ministerio de Fomento durante el mes de marzo último, aparecieron ayer en el periódico oficial.

Anteayer se subastaron en la direccion general de loterías 184 letras importantes 1,582,030 46 rs., á cargo de los administradores de la renta, las cuales fueron adjudicadas como mejor postor á D. Enrique Sainz, con el beneficio de 78 cént. por 100 al papel.

Por despachos telegráficos recibido en Madrid, se sabe que ayer ha llovido en Albacete.

S. M. la Reina se ha dignado remitir en el día de anteayer á la Sra. doña Manuela Lopez de Serrano, camarera de la preciosa imagen del Santísimo Cristo de la Oracion del Huerto, única que existe

en esta corte, plazuela de la Cebada, iglesia de Nuestra Señora de Gracia, una túnica de terciopelo morado bordada de oro, con un grueso cordón del mismo metal. Al portador del rico obsequio hecho por S. M. al divino Señor, manifestó la Sra. de Serrano con la mas profunda emoción toda la gratitud de que se hallaba poseída, y añadió que inmediatamente le pondría en conocimiento de la hermandad, ponderando la satisfacción y el aprecio con que todos sus individuos recibirían el régio presente, pudiendo desde luego dar á SS. MM. en nombre de todos las mas rendidas gracias por su generoso desprendimiento. La túnica de que nos ocupamos, y que lucirá el divino Señor en la procesion general del próximo Viernes Santo, es una obra maestra, y un regalo digno de las augustas personas que le hacen, y del piadosísimo objeto á que se dedica.

Apenas se ocupan los periódicos de ayer mañana de los sucesos ocurridos en la noche última. La mayor parte de nuestros colegas dicen en sus *últimas horas* que habian ocurrido desgracias, sin dar detalles.

Otro periódico de noticias hace la siguiente relacion:

«Añoche, despues de cerrar nuestra última edicion, se aumentaron los grupos y las manifestaciones tumultuosas en la Puerta del Sol, hasta el punto de alarmar seriamente á los vecinos pacíficos de la corte, y de obligar á las autoridades á adoptar energicas medidas para reprimir y contener los escándalos que tanto turbaban ya la tranquilidad pública.

Se dispuso, pues, que volviera á reforzarse la guardia del Principal, y que los guardias veteranos intimasen á los alborotadores para que cesaran en sus estrepitosas manifestaciones, y se retiraran. Lejos de atender á las intimaciones repetidas que la fuerza pública hizo, se opuso á estas órdenes reiteradas una injustificable resistencia, y pasaron ya algunos á las vias de hecho, obligando á los guardias á hacer uso de sus armas, y promoviendo mayores tumultos, carreras, confusiones y atropellos, de los que resultaron lesiones y heridas, algunas graves, y de las cuales daremos las noticias todas que podamos adquirir. Hubo tambien disparos y pedradas contra los guardias, que contestaron haciendo fuego al aire. Se desgracia la Puerta del Sol, y mas tarde ha habido necesidad varias veces de usar tambien, despues de varias intimaciones, de la fuerza pública para despejar y restablecer el orden en todas las calles contiguas á la Puerta del Sol.»

La *Libertad* niega que su número del sábado fuese mutilado por la fiscalia, como indicaba *La Política*.

El juzgado del distrito del Hospital se ha dedicado con su celo é interes, dignos de los mayores elogios, en la formacion de la causa del cuantioso robo verificado en el Hospital de San Pedro de presbíteros, naturales de Madrid, dedicando horas extraordinarias y noches enteras para descubrir los autores del delito y para averiguar el total de los valores sustraídos.

Anteayer fueron puestos en libertad los dos sacerdotes, contra quienes habian recaído en un principio algunas sospechas, que sin duda habrán quedado desvanecidas, y ya parece que se encuentran en la cárcel los autores del robo.

Con la autorizacion del gobierno de S. M., el juzgado del Hospital se presentó anteayer de madrugada en un pueblo, situado á diez leguas de esta capital, y ha logrado rescatar los valores robados, que ascendían á la suma de 15 millones de reales.

No podemos menos, á fuer de justos é imparciales, de aplaudir la diligencia y acierto que en la sustanciacion de esta causa han desplegado los Sres. Prida, Gomez Garcia y Capilla, dignísimos jueces, promotor fiscal y escribano, criminalistas de dicho juzgado.

Parece que va á ser nombrado gobernador de Guadalajara el Sr. Bedoya que ya ha servido igual puesto.

S. M. la Reina ha señalado la hora de las once de la mañana del 13 del corriente para capilla pública, é igualmente las nueve y media para la del 14, ésta en traje de luto, y la de las doce y media para la del 16.

Ayer mañana han estado borrando los letreros que se pusieron anteayer en la puerta de la Universidad. El rótulo de encima de esta habia sido llenado de barro.

Los papeles que se estuvieron que-

mando en la Pradera de Guardias todo el día del jueves ó viernes, y parte de la noche siguiente, quema en la que se ha creído ver alguna conexion con la actitud de los estudiantes, eran los despachos telegráficos de la direccion del ramo pertenecientes al año 63. Tan numerosos eran, que ocupaban cinco carros de los de la mudanza, y al encargo de ellos le ofrecieron en el camino 20,000 rs. por todos ellos.

La *Discusion* aconseja ayer á los liberales, sus correligionarios, que no tomen parte en nada que sirva para alterar el orden.

Habla *La Discusion* de rumores de crisis ministerial que corrieron anteayer.

Creo nuestro colega que no tienen fundamento, y por consiguiente que no se ofreció la presidencia de un nuevo gabinete ni al general Lersundi ni á nadie.

De la *Agencia Havas* recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 10.
Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes:
3 por 100 interior español, á 43.
Ferro-carril de Sevilla á Cádiz, á 221.
Moviliario francés, á 822.
Crédito territorial francés á 1,295.
Sociedad española mercantil é industrial, á 000.
Ferro-carril de Zaragoza, á 387.
Ferro-carril del Norte, á 305.
Moviliario español, á 563.
Ferro-carril portugués, á 242.
El príncipe Napoleon ha ido á Suiza con objeto de pasar quince días en aquel país.

En el Cuerpo legislativo, Mr. Vuitry combatió las doctrinas referentes á la independencia entre las potestades civil y eclesiástica, pero declaró que tanto el estado como la Iglesia conserven su actual separacion.

Se aprobaron los párrafos 13 y 14 del mensaje en contestacion al discurso de la Corona.

Al discutirse el párrafo 15 de dicho mensaje, Mr. Julio Favre desarrolló una enmienda, sosteniendo que no han terminado aun las cuestiones referentes á Méjico, á Italia y á Polonia. Mr. Emilio Olivier defendió la poli-

tica exterior del gobierno, y aplaudió que haya adoptado en la misma el principio de no intervencion. Se aprobó el párrafo referente á este asunto.

Mr. Favre presentó una enmienda al párrafo 16 del mencionado proyecto, deplorando la intervencion del gobierno francés en Méjico, y pidiendo al Cuerpo legislativo que vuelvan á Francia las tropas existentes en aquel imperio.

Mr. Corta combatió esta enmienda. La sesion continuará mañana.

Idem, 11.
El Banco de Saboya ha cedido su privilegio al de Francia. Este establecimiento cursa en Annecy y Chambéry.

Turin 10.
Han sido adoptados por la Cámara los artículos 5 y 6 del proyecto de ley sobre la venta de los ferro-carriles del Estado.

Ayer han sido sequestrados los números de nuestros colegas *La Iberia*, *La Discusion*, *La Nacion* y *La Democracia*.

Los periódicos de Lisboa llegados ayer son del día 8. Segun la opinion general, el ministerio trataba de constituirse para seguir al frente de la administracion del país. En dicho día 8 se suspendieron las sesiones del Parlamento hasta el 24 del actual, tiempo que crea el gabinete bastante para preparar sus trabajos legislativos y presentarse de nuevo á las Cámaras. A *Revoluzao de Setembro* cree que la vida del ministerio Loulé no puede prolongarse, porque no cuenta con las simpatías de los representantes del país ni con la fuerza en la opinion para disolver las Cortes y hacer unas elecciones.

Se ha puesto á la venta en las principales librerías de Madrid una obra publicada por el conocido editor señor Guizjarro y debida á la pluma del popular cantor de la guerra de Africa, don Eduardo Bustillos. Titúlase aquella *El libro de Maria, cuadros de la vida de la Virgen*, y está escrita en fáciles versos que hacen su lectura mas amena. El autor de este interesante libro lo dedica á su tierna hija, declarando en el prólogo que le precede que ha hecho un libro para la lectura familiar y no puramente religioso por mas que religioso sea su contenido.

por balsamo para sus heridas, pero en la preocupacion de esta, en su fisonomia, que no se habia alterado un momento, recibió Sidonia el doloroso desengaño de que su madre no daba á aquella reconciliacion la importancia que debía darle una persona religiosa y de severas costumbres como era la marquesa.

Ala mada, impresionada esta mientras se trató de la afliccion de su hija, su único cariño en el mundo, recobró su aspecto frio y glacial en cuanto se pasó á otra materia. Centristada un momento por el estado de Sidonia, habia acabado por dominar en ella como de costumbre la cabeza al corazon y ya se preguntaba á sí misma si tropezando Gabriel con un amor sin esperanza, no le llevaria esto mismo á unirse á su prima á quien siempre habia demostrado viva simpatia. Las desdichas de Gabriel eran ya otra nueva esperanza para su corazon.

En cuanto á los cambios operados en el ánimo del conde de Arambures, los oyó, sin que fuesen bastante á arrancarle de su preocupacion. ¿Qué significaba para ella que el conde significase su mal con más resignacion, fuese más considerado con sus criados y mostrase mayor afecto á la mujer con quien estaba unido, si todo esto no podia ejercer ninguna influencia en la dicha de Sidonia? El egoismo ciego é intransigente de su amor maternal se ostentaba de nuevo en toda su dolorosa desnudez, llevando una vez más la amargura y el desencanto al corazon de Sidonia.

XXV.

Ansiedad de Gabriel.

Sidonia no habia sido menos sagaz para adivinar lo que pasaba en el corazon de Gabriel que en el de su madre. Comprendia como acababa de decirlo, que el pobre joven era víctima de uno de esos amores contrariados, poco frecuentes en nuestros días, y que poco versado en el arte del disimulo, le era imposible ocultar el estado de su corazon. Despues de algunos días de vivir arrullado por vagas esperanzas, hijas de la confianza que tuvo con Mr. Lalonde, habia caído en el mayor abatimiento, que yo no era dueño de dominar. El escribano, á cuya casa iba todos los días, le repetia siempre lo mismo,

que era preciso armarse de paciencia en un asunto como aquel, y este consejo, recibido todos los días habia llegado para Gabriel á ser una escusa ó mas bien un desengaño para su alma diciéndose á sí mismo que si su amigo esperase ó descubriese algo, añadiría alguna frase más.

Aunque Gabriel habia tenido ya algunas penas de amor, no habian sido en aquel grado mas bien de tortura que de placer. No comia, no se abandonaba al beneficio del sueño, y la inquietud de su alma le privaba del sosiego y de poder disfrutar en ningun sitio. Impugnase el grato deber de pasar algunas horas en compañía de su encantadora prima y del conde de Arambures, y si al principio se mostraba jovial como si este esfuerzo agotase la energia de su alma, caía en mayor languidez á los pocos instantes.

Tal habia sucedido el día que Sidonia tuvo la explicacion con su madre.

Cuando á la hora de comer regresó aquel día á su casa, más abatido que de costumbre, José, que observaba inquieto esta mudanza de carácter de su amo, se resolvió aquel día á no permanecer así más tiempo y provocar con su joven amo una explicacion. Los criados que han conocido niños á sus dueños, se creen autorizados para todo.

Llamó discretamente á la puerta del cuarto del conde antes de la hora en que éste acostumbraba á recogerse; y cuando el joven le preguntó qué queria, repuso él con intrepidez:

—Perdonad, amo mio; pero no puedo soportar por mas tiempo mi inquietud. Día por día os desmejorais; no teneis ya una palabra nunca para nuestro fiel José, y por fuerza os sucede alguna desgracia para taberos cambio así.

Y al decir esto, el anciano José tenia los ojos húmedos y trémula la voz.

—Ciertamente, murmuró el conde de Bonnacourt; ya no soy el mismo, lo siento y lo lloro. Compadece me y no dudes de que mi desvío no prueba falta de afecto.

—¿Es que ya el señor conde no se casa con aquella joven perfecta que su señora madre hubiera amado tanto si viviese? repuso José resuelto á seguir todo lo adelante que le dejases.

—No, José, ni con ella ni con otra, y estoy seguro de que mi castillo de Bonnacourt no tendrá nunca castellana.... Pero en fin, lo importante para tí es que

habia creído que debía mostrarse del todo indiferente á la conducta de sus amigos; habia, pues, enviado recado ó billete, segun el grado de intimidad de cada uno, á saber de su salud, por si el quebranto de ella era la causa de su desaparicion, añadiendo alguna afectuosa reconvenccion á los mas amigos.

Como era natural, Mr. de Germancey habia recibido el mas expresivo de los billetes escritos por la marquesa, y cuando el general entró aun tenia ésta en su mano la respuesta del académico que la habia lastimado profundamente.

Sosteniendo con al una languidez, pero con esa amable superficialidad que le era propia, la conversacion con su único amigo, estrujaba entre sus crispados dedos la carta que contenia las escusas del académico.

—¿Qué os ocurre de nuevo? preguntó contristado el baron que creia observar mas amargura en el acento de la marquesa y un velo mas sombrío en su mirada.

—Una pequeñez, una miseria... Pero cuando el corazon está abatido por una serie continuada de disgustos, le hacen mas impresion las sensaciones pequeñas... He recibido una carta que me da pena por la persona que me la escribe.

Callaron ambos algunos instantes y la marquesa prosiguió leyendo la curiosidad en los ojos del baron:

—Puedo decir de quién es y mostráros su contenido. Es de vuestro amigo Germancey.

—Hace muchos días que comprendo que su conducta debe teneros quejosa, y si no os he hablado de esto era por no profundizar la llaga. Germancey es un hombre excelente, pero su incalificable egoismo...

—El egoismo es un defecto hijo de la naturaleza, que siempre ha merecido mi indulgencia; pero cuando se ostenta con cinismo, me causa desprecio y horror.

—Germancey, que sabe guardar admirablemente las formas, seria capaz...

—Vais á juzgar por vos mismo.

Y Mme. de Morainville desdobló el billete que arrugaba entre sus dedos, y leyó así:

«Sois excesivamente bondadosa, marquesa, al querer conocer la causa que aleja de vuestra casa a este pobre hombre. Os tengo siempre en la memoria y tomo parte en todas vuestras penas, que no puedo por desgracia aliviar; pero el espectáculo de vuestra tristeza y la

de vuestra encantadora hija de tal modo altera mis nervios, que me he impuesto la obligacion de no parecer por vuestra casa mientras no vuelva á reinar en ella la alegría. Yo no puedo ofrecer os mas que estériles consuelos.

«Adios, mi querida marquesa, conve-nid conmigo en que la vida es bien poco agradable.

ANATOLIO GERMANCEY.»

—¡Es indigno! exclamó con acento irritado el general, que durante la lectura habia tenido la vista fija en una lámpara colocada enfrente de él, á fin de hacer asomar una lágrima á sus ojos. ¡Un hombre que debió su plaza de académico á vuestra madre! ¡Que se ha sentado cien veces á vuestra mesa! ¡No vuelvo en mí de mi asombro! La primera vez que le vea le manifestaré mi desagrado, y cesará toda relacion entre ambos.

—Eso seria darle á entender que yo he sentido en extremo su proceder... Si quereis complacerme, sed el mismo para con él. No es suya la culpa, sino mia, que esperé algo de un corazon seco y egoísta. Dios me castiga haciéndome ver que he malgastado treinta años de mi vida en admirarle y hacerle valer... Los advenedizos de la inteligencia son peores que los de la fortuna... No hablemos de ello más.

Y Mme. de Morainville, con un ademán de profundo desden, arrojó la carta á la chimenea.

—¡Bravo, marquesa! exclamó el baron, que más de una vez habia lamentado para sí no ser único en la confianza é intimidad de la marquesa. Ahora decidme qué noticias hay del conde, vuestro padre, añadió dulcificando la voz. Esta mañana envié á mi criado á su casa, y le dije que se advertia en su estado sensible mejoría.

—Eso me dijo ayer Sidonia; pero como es desgraciadamente imposible que mi padre se cure, en la prolongacion de su enfermedad encuentro otro nuevo disgusto, porque mi pobre Sidonia está ya desmejorada de su continuada asistencia y no resistirá si dura aun mucho.

—Sin embargo, seria para vos de gran interés que el conde viviese al menos lo necesario para reconocer la injusticia de su proceder hacia vos.

—De interés para mí! Ninguno; respecto á su fortuna, está hoy mas segura que nunca, porque si á mí me la niega será para dejársela á mi hija. ¡La quiere tanto!

La Agencia Peninsular nos ha remitido ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 10.

Se asegura que el rey de Grecia se casará con una hija del gran duque Constantino de Rusia; pero como tiene hoy solamente catorce años de edad, la celebración del casamiento queda aplazada hasta dentro de un año.

El periódico la «Patrie» desmiente la noticia de que el gran duque heredero de Rusia haya visitado a Paris de incógnito.

La Haya, 10.

El proyecto de ley pidiendo la abolición de la pena de muerte presentado por el gobierno al Consejo de Estado, será discutido inmediatamente después de las Pascuas.

Frankfort, 10.

Los Estados secundarios de Alemania acaban de protestar contra la autorización dada por Prusia y Austria a los buques del ducado de Schleswig para llevar la bandera de una u otra nación.

Se asegura que Prusia, deseosa de ver su bandera ondear sola en dichos buques, hace grandes esfuerzos para que Austria consenta en retirar su autorización.

Nos consta que la dirección general de rentas estancadas hizo una escisión al administrador jefe de la fábrica nacional del sello para que dispusiera lo necesario a fin de conseguir que todos los sellos de correos se trepan de la misma manera que en el día se hace con los de cuatro cuartos. El gasto que dicha reforma iba a ocasionar estaba calculado en 30,000 rs. si se hacía a cargo general de los de 2, 12 y 19 cuartos, y 1 y 2 rs.; y en 12,000 si solo se habían de hacer las formas y reproducciones para adaptarlas a las máquinas de trepación; sin embargo de ello, el administrador partió a la dirección que llevaría a efecto el trepado sin gasto para la Hacienda, con tal de que se aceptasen las formas existentes que solo difieren en un milímetro. Sabemos que dicho centro directivo ha dispuesto que se trepan todas las existencias de dichas clases que hay actualmente en la fábrica, y que muy en breve participará el público de dicha mejora. Felicitamos por ello a la dirección y al jefe de la fábrica.

Anteanoche, a las nueve y media, según dice ayer *La Libertad*, parece que un grupo de paisanos intentó apoderarse de las armas de fuego y blancas de un almacén de la plazuela del Angel.

Por nuestra parte, nada habíamos oído de este suceso.

Con una intención que no creemos sea muy piadosa, recuerda ayer *La Libe-*

ria lo que LA CORRESPONDENCIA dijo sobre haberse cogido algunas armas por los agentes de la autoridad en la noche del sábado; y dice que tales armas se hallasen, afirmando su negativa con las palabras de otro periódico ministerial. LA CORRESPONDENCIA dijo lo que había oído, como dice siempre, sin ánimo de inferir daño a nadie, las noticias que pueden interesar al público, y hoy solo puede añadir que había armas ocupadas a algunas personas cuando así lo afirmó anteayer el ministro de la Gobernación en el Senado.

Ayer recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 11.

El «Moniteur» publica en su número de hoy, los decretos imperiales aprobando la cesión del Banco de Saboya al Banco de Francia y autorizando el establecimiento de sucursales en Annecy y Chambéry.

San Petersburgo, 10.

Segue mejorándose el estado sanitario. Ningun sistema que indique que la peste haga estragos en Siberia como lo han asegurado varios periódicos, ha sido señalado por las autoridades de las diferentes provincias.

Lyon, 11.

Ha llegado el príncipe Napoleon de paso para Suiza.

La sesión del SENADO empezó AYER a las dos y cuarto.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

El Sr. Calderon Collantes pidió la palabra para anunciar al gobierno una interpelación sobre los tristísimos sucesos y trascendentales sucesos ocurridos anoche que a su juicio arrojan una tremenda responsabilidad sobre él.

El presidente manifestó que se pondría en conocimiento del gobierno de su magstad.

Ninguno de los ministros se había presentado todavía en el salón. Se dió cuenta de un documento relativo a la cuestión de Santo Domingo, para que pasase a la comisión.

El señor marqués de la Pezuela leyó el dictamen de la mayoría de la comisión sobre el proyecto de ley de abandono de Santo Domingo, conforme con dicho proyecto.

Inmediatamente después leyó el señor marqués de Lema el dictamen de la minoría de la comisión autorizando al gobierno de S. M. para adoptar las medidas necesarias a fin de sofocar la insurrección dominicana y conservar la isla a España, conforme a lo dispuesto en el real decreto de incorporación.

El Sr. Tejada pidió que constase su voto contra la base primera del proyecto de ley de reorganización de tribunales.

El señor ministro de la Gobernación

manifestó que le habían dicho que el Sr. Calderon Collantes había anunciado una interpelación al gobierno, y para referir los hechos deseaba saber los términos de dicha interpelación.

El Sr. Calderon Collantes manifestó entonces que él había anunciado una interpelación sobre los tristísimos y sangrientos sucesos ocurridos anoche en la capital de la monarquía.

El señor ministro de la Gobernación dijo que no eran esos los términos en que le habían dicho que la interpelación había sido hecha, ni tales las calificaciones que le aseguraron había hecho el orador de los sucesos de anoche.

El ministro añadió que el gobierno, en uso de su derecho, aplazaba contestar a la interpelación anunciada, pero que debía declarar, sin embargo, que cualquiera que fuesen las desgracias ocurridas anoche, la tropa no había acometido sino después de sufrir ataques y agresiones de todo género y de haber corrido sangre de soldados, viéndose entonces obligada a repeler la fuerza con la fuerza.

El Sr. Calderon Collantes contestó que reconocía el derecho que tenía el gobierno de aplazar el contestar a su interpelación, pero cuando cumpliendo con su deber fuera a dar cuenta a las Cortes de su conducta durante la noche pasada, él en uso de su derecho, y cumpliendo con su deber de demostrar todo lo contrario de lo que había dicho el ministro de la Gobernación, probando la responsabilidad contraída por el gobierno, no solo por los hechos que han sido causa de los desórdenes, sino concretamente por su proceder en la noche de ayer.

Deseó además que constase se había levantado una voz en el Senado pidiendo cuenta al gobierno por los últimos sucesos.

El señor ministro de la Gobernación dijo que cuando llegara el día de la discusión, él demostraría de parte de quién estaba la responsabilidad.

El Sr. Calderon Collantes manifestó que para entonces aceptaba el debate.

Se puso a discusión el proyecto de ley concediendo un crédito de cuarenta millones al ministerio de Fomento con destino a carreteras de primer orden, y se aprobó y votó definitivamente sin debate.

Inmediatamente después se levantó la sesión.

Eran las tres y cuarto.

Según *El Leon Español*, entre los heridos de la guardia civil en la noche que última hay alguno que lo fué por proyectiles de armas de fuego.

Se acaba de publicar en Valladolid por el doctor y catedrático D. Pascual Pastor la quinta edición del *Prontuario médico de quintas*, con todas las reformas de ley. En este libro se detalla metódica-

mente y con mucha claridad lo perteneciente a los reconocimientos en los quintos y soldados, con gran número de datos y comentarios; extendiéndose luego, en secciones bien entendidas, sobre la responsabilidad facultativa, redacción de documentos, asunto de honorarios, etc.

Es una obra que no interesa solo a los médicos, sino a cuantos fengan que intervenir en asuntos de quintas.

Confirmando nuestras noticias dice ayer nuestro colega *Los Tiempos* que las Cortes se abrieron tan luego como pasen las festividades próximas y permanecerán abiertas todo el tiempo que sea necesario y permita la estación.

Dice *La Corona* de Barcelona de anteayer: «Aunque, como dijimos en nuestro número de ayer, debía haber salido de Madrid el Excmo. Sr. D. Salustiano de Olózaga, no lo verificó, habiendo dilatado su partida a Vico por algunos días.»

Todos los profesores del Cuerpo de Beneficencia municipal acudieron anteanoche a primera hora a sus respectivos distritos, donde prestaron señalados servicios.

El gobierno ha dado las gracias a las casas de socorro por la solicitud y el esmero con que, durante los lamentables sucesos de anoche curaron a los desgraciados que fueron conducidos a ellas.

Ayer hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO del extranjero, de nuestro servicio particular:

Lisboa, 11.

A pesar de las gestiones de la mayoría parlamentaria, el duque de Loulé ha presentado su dimisión, pero no se sabe aun si le será admitida. Se teme que la crisis sea laboriosa y larga.

En caso de que se admita la dimisión del ministerio, quien parece tiene mas probabilidad de formar un gabinete es el duque de Saldanha.

Entre los heridos durante la noche de anteayer, se encuentra un repartidor de nuestro periódico, que al salir de una casa de la calle de Jardines, donde acababa de dejar el número a un suscriptor recibió un bayonetazo en un muslo.

Hemos oído decir, no sabemos si será cierto, que una señora que se asomó anteanoche al balcón en una de las calles por donde ocurrieron los sucesos que todos lamentamos, fué herida de un balazo en una pierna.

Hoy saldrá para Murcia, su país, el diputado a Cortes de aquella provincia, Sr. D. Lope Gisbert.

Ha sido nombrado administrador del

correo ambulante del ferro-carril del Norte el Sr. Fernandez, auxiliar agregado que era del ministerio de la Gobernación.

Una mujer fué anteanoche atropellada en la Puerta del Sol por un coche que le fracturó una pierna.

El célebre prestidigitador Sr. Velle, ya muy conocido del público de Madrid, empezará a dar algunas funciones desde el tercer día de la próxima Pascua.

En el teatro de Jovellanos se está ensayando una zarzuela nueva en un acto, música del Sr. Roger, titulada *Despierta y dormida*. También se dispone otra zarzuela en dos actos, arreglo de D. Emilio Alvarez, música del mismo Sr. Roger, y titulada *Las Amazonas del Tormes*.

Segun indicábamos en nuestra edición de anteanoche, el gobierno no adoptará medidas especiales a consecuencia de los sucesos de estos días.

De todas las provincias de España se han recibido despachos telegráficos anunciando que reina en ellas la mas completa tranquilidad.

S. M. la Reina salió anteayer tarde a las seis a paseo, y después de recorrer una parte de la Ronda, regresó a palacio subiendo por la puerta de Toledo y calle del mismo nombre.

Ayer hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Málaga, 11.

Entró la goleta «Céres», procedente de Melilla, con la correspondencia.

En el Peñon la hostilizaron los moros por espacio de dos horas con un nutrido fuego. La plaza contestó y el buque no pudo descargarse.

El 6 arribó al Peñon por causa del temporal duro, y fué recibido como antes, y el 9 llegó a Melilla.

Habia naufragado un laúd español. El temporal le hizo abandonar a Melilla, dejando el ancla, el rell y la patente.

Va encia, 10.

Ayer tarde llegó a Cartagena el completo del regimiento de Guena. Ciudad-Real, 10.

Han quedado electos diputados por el distrito de Almagro, D. José Zaragoza, y por el de Almadén, D. Ramon Correo.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,243 fanegas de trigo, de 42 1/2 a 43 1/2 rs. fanega; la cebada de 23 a 30 y la algarroba a 32.

Durante todo el día de ayer ha reinado en Madrid la mas completa tranquilidad que esperamos no volverá a alterarse. De todos los puntos se han retirado

—¡Vos seréis siempre generosa y grande! repuso el baron visiblemente contrariado. Fuerza es admiraros hasta en los momentos que os os censura.

Y a estas palabras siguió un profundo suspiro, y después uno de esos éxtasis en que caía con tanta frecuencia buscando en ellos el medio mas directo de interesar el corazón de la marquesa; ésta, preocupada siempre, se guardó muy bien de sacarle de él.

Así pasaron la go rato, cambiando solo monosílabos, porque fuerza es confesar que la marquesa que conocía las intenciones del baron, prefería en sus largas entrevistas con este los monosílabos a los diálogos que la hubieran comprometido a promesas ó negativas que no entraban en su plan.

A las diez se oyó el ruido de un carruaje que entraba en el portal y pocos instantes después Sidonia levantaba el portiere del gabinete.

Aunque la alteración de su rostro fuese la misma casi que la noche anterior, la marquesa y el general, la primera sobre todo creyó notar en la expresión de su hija una aflicción mas profunda. Sidonia abrazó a su madre con ese afecto estremado que revela acaso la turbación del alma y en la mirada benévola que fijó en el baron había tambien algo de violencia ó reconvenccion.

Comprendió esto sin duda lo que aquello quería decir y a los pocos instantes se despidió de la madre y de la hija dejándolas solas.

—¿Está peor mi padre? murmuró la marquesa que ya no podía disimular la inquietud que la consumía.

—No, madre mia, la mejoría se sostiene y hoy ha pasado algunas horas cerca de una de las ventanas del jardin. Esta noche le dejó tranquilo y en mejor disposición de espíritu que nunca.

La marquesa hubiera querido seguir preguntando, pero hubiera necesitado hablar de Gabriel, y esto estaba prohibido.

Sidonia se había dejado caer, mas bien que otra cosa, en el sillón antes ocupado por el baron, y como tenía enfrente una lámpara veíase mejor que nunca en su rostro demudado los efectos causados por los pesares y sobresaltos que de algun tiempo a aquella parte afligían su corazón.

Sus ojos habían perdido la dulzura y serenidad que antes los embellecía, y un fuego sombrío los animaba, sus me-

llas pálidas contrastaban con el circulo morado que rodeaba sus ojos, y su boca, que en otro tiempo estaba siempre entreabierta por una cándida sonrisa, estaba contrada por un gesto de desden ó dolor.

Jamás estas muestras, las mas duras para el corazón de una madre, habían sido tan evidentes para Mme. de Morainville. Admirólas durante algunos minutos sin proferir una frase, como si no las encontrase su inteligencia embotada por la angustia de su corazón, y acabó por prorumpir en sollozos tan fuertes y violentos, que podían muy bien ser oídos por los criados, reunidos en la antesala.

—¡Por favor, madre mia! exclamó Sidonia que nada había observado hasta que el dolor de su madre se manifestó con dolorosa esplosion. ¿Qué pensarán de vuestros sollozos si oyen?...

—No puede ser un secreto para nadie en esta casa que soy la mas desgraciada de las madres! ¿Puedo verte perder dia por dia sin dirigirte una sola pregunta, teniendo que ocultar las inquietudes y los gritos de dolor que se escapan de mi alma? ¡Imposible! No exijas eso de tu madre y por grande que hubiera sido mi culpa al poner en juego recursos indignos para alcanzar tu dicha, harlo me lo haces espíar solo con la violencia que quieres imponerme. Déjame llorar, sean ó no escuchados mis gemidos.

—Os dejaré; pero yo había contado con la fortaleza de vuestra alma, y hasta trabajaba por procuraros consuelos que hubieran mitigado las penas que sufre.

—Nada me consolará mientras te vea padecer, ni me hará olvidar la imposición de permanecer muda ante tus penas. Aunque viniéras a decirme que mi padre me esperaba para abrazarme y bendecirme, mi corazón no podría menos de exclamar: ¡Oh! ¡Dios mio; otra gracia aun mayor aguardaba de vos!

—No habéis así, mi cariñosa madre, exclamó Sidonia dejando su asiento para ir a caer de rodillas ante la marquesa. ¡Ciert! es que mi corazón está mas afligido esta noche que otras, pero os juro que no me hacen sufrir mis propios pesares; estos tendré siempre fuerza para soportarlos.

—¡Otro misterio! ¡Ah! si puedo saberlo, no me lo ocultes, yo te lo ruego... La oscuridad en que vivo desde el día que me prohibiste leer en tu alma, me mata, Sidonia, me mata lentamente.

—Considerad que hoy no se trata de vuestra hija.

—De tí se trata como siempre, de tí, puesto que acabas de confesarme que sufres mas que otros dias. ¿Por quién puedes interesarte hasta el extremo de lastimar aun mas tu corazón, ya tan combatido por los sufrimientos?

La marquesa pronunció con cierta vacilación las últimas palabras, como si temiera aventurándose demasiado en sus preguntas, retroceder mas que avanzar en la confianza de su hija.

—¿Por quién, madre mia? ¿No lo advertís sin necesidad de que yo os diga su nombre? repuso Sidonia, cuyo rostro se coloró ligeramente; por aquel a quien nunca podréis llamar hijo, y que sin embargo será siempre hermano de vuestra pobre hija.

—¡Gabriel! murmuró Mme. de Morainville.

—Sí, madre mia.

—¿Y es por él por quien sientes mayor aflicción esta noche?

Un segundo sí, mas débil que el anterior, salió de los labios de Sidonia.

—¿Qué le sucede, Dios mio! Habla pronto; te lo pido por favor.

La marquesa pronunció estas palabras, mas que con el acento de la inquietud, con el de la mas profunda ansiedad. Sidonia que creyó ver en ella una muestra de interés por el jóven, y un alma siempre abierta a nobles y elevados sentimientos, dejóse arrastrar por un acceso de ternura hácia su madre y estrechandola en sus brazos, le dijo con el abandono de la confianza:

—¡Ay, madre mia! ¡Es muy desgraciado! Ya lo sospechaba yo, pero hoy he adquirido las mas dolorosas sorpresas.

—¿Quién te lo ha dicho?

Sidonia por toda respuesta, llevó una de sus manos al corazón que latía con violencia.

—Pero, en fin, alguna prueba tendrás. ¿En qué te fundas?

—He pasado una gran parte del día a su lado, en la habitación de mi abuelo; y aun fue, como de costumbre, ha querido disimular sus males, ha comprendido perfectamente que su corazón es presa de uno de esos dolores incurables... Ama; no tengo ya duda, y por una razón que ignora, sufre y sufre mucho.

—¿Y tú le compadesces!

—¿Quién puede compadecerle mejor que yo?

Sidonia pronunció estas palabras con

tal sencillez, que un grito de admiración se escapó del seno de Mme. de Morainville, que no se explicaba aquellos sentimientos. Reponiéndose, no obstante, de su sorpresa, dijo con dulzura:

—Es muy digna de elogio tu conducta; pero me perdonarás si no me asocio a tu sublime abnegación... No desee ningún mal a tu primo; pero no soy bastante buena para tomar parte en sus pesares de amor. Con mis penas tengo carga suficiente.

Permanecieron abrazadas largo rato, cambiando algunas frases vagas de consuelo, encontrándolo una y otra en haberse comprendido un momento, en haberse comunicado mutuamente sus almas con espansion.

Sidonia fué la primera que reanudó el diálogo en estos términos:

—Ahora comprendéis, madre mia, que Gabriel no podía amarme mas que como a una hermana, puesto que su corazón siente por otra otra afecto mas apasionado. Si ese afecto que debiera hacerle feliz le hace desgraciado, imitado a vuestra hija y compadecidlo.

—¡Ah! ¿Qué me pides? Mi corazón estuvo dispuesto a quererle; creo que me hubiera sido tan querido como tú... ¡Dios lo sabe! si le hubiera otorgado ese amor que sostiene otorga a otra; pero ahora que miro mas imposible que nunca tu ventura, ahora que miro perdida, y perdida por él tu felicidad, ¿quieres aun...?

—¡Oh! no, no quiero nada y os pido perdón si por un momento no he sido dueña de mi para ocultaros la impresión dolorosa que hoy ha recibido mi corazón... Soy tanto mas culpable cuanto que venia resuelta a hablaros de otras cosas que os interesan mas que las que habeis arrancado a mi debilidad.

Y Sidonia, sin dar tiempo a su madre de quejarse por aquellas amargas frases, ni de hacer nuevas preguntas sobre Gabriel, refirió todos los sucesos de aquel día, sin olvidar ningún detalle de los que revelaban un cambio en el ánimo de su abuelo, y hacían concebir una próxima esperanza de reconciliación. Hizo la pintura del anciano conde, hoy tan dulce y sufrido cuanto había sido rudo y violento, llevando sus dolores con resignación, y demostrando en todas sus palabras el deseo de tener un fin piadoso y cristiano.

Sidonia insistió en esto como si quisiera con ello ofrecer a su madre el me-

Los retenes y las precauciones militares. En la Puerta del Sol se veían a última hora de la tarde alguna mas gente que de ordinario, pero sin otro carácter de parecer que el de meros curiosos.

El duque de Valencia ha estado ayer a ver a S. M., según tenemos entendido, para darla cuenta detallada de los sucesos de anteanoche.

Ayer se ha hablado con vaguedad acerca de las desdichas personas que, según nuestras noticias, murieron anteanoche a consecuencia de lo sucesos. Ambos fueron alcanzados por las bombas en la calle de Sevilla. Uno de ellos era D. Ildefonso Navas, auxiliar de la clase de cuartos del ministerio de la Gobernación, nombrado hace poco para este puesto. El otro era un dependiente de un establecimiento de la calle de Santa Isabel.

Los diarios de Bilbao ensalzan la digna conducta y el proceder que la Compañía aseguradora *La Española* observa en la liquidación y pago de los siniestros.

Con referencia a esto, extractamos del *Escudaluna* lo siguiente:

Según noticias que nos merecen fe completa, la Compañía general bilbaína de Crédito ha cobrado ya de la sociedad anónima de seguros a prima fija *La Española*, domiciliada en Madrid, Barquillo, 4 y 6, la indemnización correspondiente por el horroroso incendio acaecido en la noche del 5 de diciembre último. El importe del seguro, que ascendía a una cantidad muy importante, se ha liquidado amistosamente, previa tasación de dos peritos, quedando la Compañía aseguradora, sumamente satisfecha de la franqueza y lealtad con que ha procedido la sociedad aseguradora a cuyo frente se halla el Excmo. Sr. D. Luis María Pastor.

Ha llamado ayer la atención de las personas que entraban en San Luis, el espectáculo de tres cadáveres depositados en la parroquia, y ha oído el rumor de que eran otros tantas víctimas de los sucesos de anoche; pero debemos decir que ninguno de los cadáveres depositados lo eran a consecuencia de tales sucesos, sino de enfermedad. El uno era el de un joven cadete; otro del de un caballero que se hallaba de huésped en la calle de la Aduana, y el otro de un vecino de la calle de la Aduana.

Ayer tarde han sido sorprendidos algunos muchachos en la Puerta del Sol, provistos de una especie de silbas de hoja de lata, que sin duda son de los empleados en las demostraciones que tuvieron lugar anteanoche.

Las *Novedades* ha dado a luz ayer la siguiente manifestación:

«Estudiantes de la Universidad Central: Oid mi voz amiga, la voz de vuestro antiguo rector, cuyo afesto habeis pagado con vuestras tan señaladas de cariño. Escuchad sus consejos, retirad a vuestras casas, tranquilizad a vuestras familias, y no deis pretexto a que ocurran sucesos lamentables. «Lloraria con lágrimas de sangre cualquiera desgracia vuestra. «Os lo pido encarecidamente y lo es, para de vosotros vuestro antiguo rector.»

J. M. MONTALVAN.

Madrid, 10 de abril de 1865.

Ayer noche recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

Paris, 11. En la Bolsa de hoy quedaba: el 3 por 100 español interior a 42 1/2; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 41 0/0; la amortizable a 00 0/0; el 3 por 100 francés a 67-60, y el 4 1/2 a 86-00.

Londres, 11. Los consolidados ingleses quedaban de 91 1/2 a 5/8.

En una casa de la calle del Caballero de Gracia parece, según ayer hemos oído, que se encerró anteaño en una habitación una joven, y al notar ayer que no salía, abrieron la puerta y la hallaron casi cadáver.

Hemos oído decir, y sentiríamos que se confirmase la noticia, que el Sr. don Nemesio Fernandez Cuesta, compañero nuestro en el periodismo, y taquígrafo del Congreso, recibió anteanoche 2 condusiones graves de sable en los hombros al pasar por la calle de Bordadores.

Los dos únicos heridos que fueron conducidos anteanoche al hospital militar son un joven de veinte años llamado Felix Puñales Alderete, de oficio carpintero que fué herido en la cabeza al pasar por la calle de la Montera, y Bernardo Gambi y Martínez, zapatero, herido de bala en el pecho en la calle de Sevilla. Este herido no lo está de tanta gravedad como el anterior.

En cuanto empezó anteanoche la alarma, el jefe de Sanidad militar dispuso se organizase una seccion sanitaria compuesta de 12 practicantes y veinte y cuatro sanitarios con la correspondiente dotación de bolsas de socorro y camillas al mando del primer ayudante médico de las compañías sanitarias, para prestar su servicio en el Principal.

No hubo necesidad de trasladar al hospital soldado alguno, y únicamente lo fueron dos paisanos por disposición del Excmo. señor capitán general y a propuesta del subinspector de Sanidad y demás médicos militares que estaban en el ministerio de la Gobernación. En este punto se estableció material de curación hasta para ochenta heridos.

Es digna de todo elogio la institución de las compañías sanitarias, tanto por lo importante y delicado de su misión, como por lo bien que responde a las necesidades de este servicio.

Ayer tarde se ha vendido por las calles de Madrid el siguiente suplemento extraordinario a *Las Novedades*, *La Iberia*, *La Discusion*, *La América*, *El Pueblo*, *La Democracia*, *La Nación*, *La Soberanía Nacional* y *El Gil Blas*.

«Los representantes de la prensa liberal, los directores y redactores de los periódicos progresistas y demócratas, se creen en el deber de dirigir su voz amiga al pueblo de Madrid.

Hay quien espere el rumor de que acaso en la noche de hoy se reproduzcan los sucesos de anoche y ha creído indispensable publicar un suplemento que consigne las declaraciones siguientes:

1.º Solo a los enemigos de la libertad, solo a los partidarios decididos o encubiertos de la reacción pueden agradar escenas como las de anoche; solo a ellos pueden aprovecharlas.

2.º No admiten responsabilidad de ningún género en cualquier suceso que pudiera ocurrir; la rechazan a nombre de sus respectivos partidos.

«¡Alerta, pues, liberales! No deis siquiera pretexto a nada que pudiera halagar a nuestros enemigos de hoy, a nuestros enemigos de siempre.

Orden en las calles, orden en todas partes, que la libertad no necesita para su triunfo de alardes inoportunos, ni debe aceptar tampoco, si las llegase a haber, provocaciones insensatas.»

Madrid 11 de abril de 1865.

Según las noticias que hemos adquirido y que rectificaremos si no son exactas, fueron anteanoche heridos gravemente, D. José Mota, que estando en el balcón de su casa en la calle de Carretas, recibió un balazo en una mano.

Victoriano Rodríguez, que fué herido en la Puerta del Sol.

H. Puga, herido de bayoneta en una ingle en la calle de San Alberto.

Alejandro Maseo.

Manuel Fernandez, cocinero de la Guardia civil.

Esteban Gaston, tahonero, herido en la plazuela de Santo Domingo.

Antonio Carreno, jornalero, herido en la calle de Carretas.

D. Diego Lopez, propietario.

Francisco Garcia, jornalero.

Victoriano Hernandez, bollerero.

Estos tres últimos fueron heridos en la Puerta del Sol.

Fulgencio Lopez, cacharrero, herido en la calle de Sevilla.

Antonio Palomar, albañil, herido en la Plaza Mayor.

Recibieron heridas leves, según las noticias que hemos recibido, cuarenta y tres personas, paisanos y militares.

Los presos anteanoche, que fueron conducidos por el pronto al Principal y después lo han sido a la cárcel del Saldado, son ciento veinte y cinco personas, entre ellos siete heridos de bala.

Ayer recibimos de la *Agencia Havas* los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS:**

Paris, 11. Las noticias de Nueva-York alcanzan al 30.

El primer movimiento general del ejército al mando del general Grant, empezó el martes; la infantería avanzaba hacia el río Hatcher. Sheridan avanzando también para cortar en Southside el ferro-carril.

El general Thomson debe avanzar en direccion al Lynchburgo, procedente del S. O.

Se cree que los confederados tienen reunidas fuerzas muy considerables cerca de Gravellyrun.

Se espera una gran batalla.

El jueves se oyeron algunos cañonazos, pero se cree que se interrumpieron las operaciones militares a causa de las lluvias.

El ejército al mando del general Sherman continúa aun en descanso.

Varios periódicos aseguran que Sherman marchará en direccion a Weldon.

No se confirman los rumores de paz últimamente esparcidos.

Una brigada federal desembarcó el 22 cerca de Mobila. Avanzó dicha brigada hasta colocarse a la distancia de cuatro millas de la citada población; pero fué rechazada por los confederados sin experimentar pérdida alguna. Movila tiene provisiones para seis meses.

El algodón está a 46; y el oro a 151.

El presidente Lincoln y Mr. Seward con los ministros inglés y español, están en Citypoint.

Ayer tarde a las cinco y media ha fallecido el ministro de Fomento señor D. Antonio Alcalá Galiano. Este orador distinguido del partido moderado, que figuró ya en la época constitucional del 20 al 23, fué ministro de la Corona en el año 1840, y después ha representado a

España en varias cortes extranjeras. Aparte de su distinguida carrera política, el Sr. Alcalá Galiano era ventajosamente conocido por sus trabajos literarios e históricos, y no obstante su avanzada edad, pues contaba mas de 75 años, se ha ocupado poco antes de formar parte del gabinete, en escribir notables artículos sobre sucesos y costumbres que vieron la luz pública en *La América*.

Tenemos entendido que el Sr. Galiano dejó escrita una memoria sobre los sucesos políticos que han tenido lugar durante su vida, y en muchos de los cuales ha tomado parte activa.

Ayer tarde el Sr. Galiano ha asistido al Consejo de ministros, donde fué acometido de un ataque epiléptico y nervioso y conducido a su casa, teniendo únicamente tiempo para recibir los últimos auxilios espirituales.

A la hora en que esto escribíamos, los compañeros de ministerio del Sr. Galiano estaban reunidos en su casa, así como los directores del ministerio de Fomento y varios empleados del mismo departamento.

Para el día 5 de mayo, dice *El Correo de Aragón*, dará principio la elección de diputado a Cortes por el distrito de la Lonja, por haber tomado asiento en el Senado D. Tomás Castellano, que desempeñaba este cargo en la actual legislatura.

El *Progreso Constitucional* dice que el Sr. Candau interpellará al gobierno luego que se reanuden las sesiones de Cortes sobre los sucesos de anteanoche.

Dicen *Las Novedades* que anteanoche fueron heridos dos oficiales de ejército al salir del café Oriental.

No creemos que tenga fundamento la noticia que da *Las Novedades* sobre supuestas contestaciones que han mediado sobre la actitud que deba guardar la Guardia civil veterana cuando se altere la tranquilidad pública.

Leemos en *La Libertad*:

«Dícese que algunos estudiantes se proponen no asistir a clase. Comprendemos esto en los que no tengan gran afición al estudio; pero estamos seguros de que la generalidad no querrá esponeerse a las consecuencias de semejante determinación, que entre otras cosas, será la de que los alumnos que se reatran, pierdan curso, sin perjuicio de las demás providencias a que puedan dar lugar.»

Los ataques contra el almirantazgo inglés se multiplican de tal suerte en el Parlamento británico, que se cree próximo el momento de que sea sustituida con un ministerio de Marina la vieja y aristocrática organización todavía existente.

Se habla de las pocas probabilidades que existen de un arreglo entre Roma y el emperador Maximiliano en la cuestion de los bienes del clero mejicano, en el estado en que se encuentra, mientras no acceda Méjico a las exigencias de la corte de Roma.

La actitud conciliadora del emperador Maximiliano, y los esfuerzos de la diputación encargada de negociar un arreglo cerca de la Santa Sede, serán ineficaces, pues la corte pontificia está mas dispuesta que nunca a mantener las pretensiones del clero mejicano, no admitiendo proposición que tenga por objeto arrebatarle sus bienes.

Si estas noticias se confirman y la comisión fracasa en sus negociaciones, la salida del nuncio y otras medidas adoptadas por el Papa serán el principio del rompimiento entre las dos potestades.

Ya se han recibido en el gobierno de la provincia de Valencia las letras remitidas de Méjico en valor de 6,000 duros, producto de la suscripción abierta en aquella ciudad a beneficio de los desgraciados de la Ribera. Valencia debe estar altamente agradecida al caritativo celo que han demostrado los españoles y americanos, residentes ó hijos de la ciudad de Motezuma.

El ayuntamiento de Santander ha acordado promover una licitación pública para la presentación de proposiciones relativas a la formación de un plano general de la ciudad existente, su mejoramiento y ensanche.

El día 8 falleció en Barcelona el brigadier gobernador del castillo de Montjuich, Sr. Zayas, que pocas horas antes había bajado enfermo desde dicha fortaleza. Ayer se celebraron, a las once de la mañana, sus funerales de cuerpo presente en la parroquia iglesia de Santa Mónica. Este militar era muy apreciado en aquella capital.

El centinela que quedó gravemente herido del rostro, con motivo de haberse disparado su fusil a bordo de la *Ferrolana*, anclada en el puerto de Barcelona, lejos de haber fallecido, según anteaño se decía en esta capital, se encuentra, si bien en delicado estado, fuera, al parecer, de peligro.

La *France* niega que haya motivos para esperar cambio alguno en las relaciones entre los gobiernos francés y romano y que haya podido ser reemplazado el representante de Francia cerca del gobierno pontificio, Mr. de Sartiges.

El gobierno holandés ha presentado al Consejo de Estado un proyecto de ley para la abolición de la pena de muerte. En la noche del lunes último, según un periódico de Barcelona, se perpetró un horrible crimen en la calle de San Beltran de dicha población.

Un paisano y un soldado estaban esperando a una mujer que, según de público se decía, era esposa de un carabiniero. En el momento de presentarse la disparó el paisano un tiro con un revolver, dejándola cadáver. Los agresores huyeron sin que hasta ahora hayan podido ser habidos.

A pesar de la crisis mercantil que por causas generales y especiales está atravesando Valencia, y que naturalmente influye en la venta de frutos, de cuya paralización se quejan los cosecheros, los datos que arroja la exportación por aquel puerto en el primer trimestre del año, están muy lejos de ser desfavorables.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 11.

Efect. públicos	Ultrapr.	Ultrapr.
Cons. al cont.	45-30	De jun. 2000 89-00
Id. fin demes	41-25	De agos 2000 85-00
Id. fin próx.	00-00	De mar. 2000 00-00
Dife. al cont.	41-15	De julio 2000 00-00
Id fin demes	00-00	Obras públ. 85-00
Amort. del 1.º	00-00	Can Isabel II 102-00
Idem de 2.º	00-00	Oblig. del E 79 00
Personal...	21-35	Banco Espa. 134-00
Carret. y socs.		Créd. de Esp 1,900
De abril 4000	83-50	Id. Mov. Esp 1,900
De 2,000...	84-00	Canal Castill 4,000

SEGUNDA EDICION.

Anoche, como esperábamos y era de desear, quedó completamente restablecida la tranquilidad pública: pues si bien al anoche hubo una ó dos carreras en la Puerta del Sol, no existió mas motivo para ello que el haber presido a uno que parece empezó a remediar los gritos de la noche anterior y haber hecho resistencia a un guardia.

Anoche oímos en varios círculos políticos el nombre del Sr. Bida, como el del probable sucesor en el ministerio de Fomento del Sr. Galiano. Ignoramos el fundamento de este rumor, pero creemos que aun no se haya ocupado el gabinete del reemplazo del Sr. Galiano.

De los periódicos de anoche tomamos los siguientes párrafos, ya apreciando los sucesos de la noche del lunes, ya dando noticias y detalles de estos mismos sucesos. Escusados es que digamos que al copiarlos no aceptamos la responsabilidad de sus apreciaciones ni la de certeza ó falsedad de los hechos. Creamos que nuestros lectores tienen derecho a conocer lo mas notable que sobre aquellas escenas se ha escrito y solo para que las conozcan copiamos lo que sigue, sin perjuicio de rectificar con datos seguros, luego que los obtengamos, lo que merezca rectificarse: «En cuanto cerró la noche, se empezaron a oír disparos salidos de los grupos y en algunos casos, aunque raros, de las casas.

La guardia civil, viéndose precisada al fin a rechazar la fuerza con la fuerza y aun a defenderse, hizo generosamente algunos disparos al aire que solo sirvieron para envalentonar a los malvados que animaban a los grupos. Mas viendo que ya un caballo y dos ó tres guardias habían sido heridos, rompieron por fin el fuego, haciendo algunas descargas en varias calles que bastaron para que pronto quedaran francas y solitarias.

Las desgracias que hay que lamentar se reducen afortunadamente a un muerto y cuatro ó cinco heridos del paisanaje, y según creemos, uno ó dos guardias heridos levemente.

El señor duque de Valencia habrá tenido la satisfacción de ver el testimonio de gratitud y aprobación que le ha dado la sociedad toda de la corte, representada en su derredor por los hombres mas distinguidos de todas las clases, en los momentos del peligro.

La energía y decision del capitán general Sr. Gasset, del general gobernador señor Santiago y del señor gobernador civil, les han asegurado el reconocimiento y aprecio del vecindario de Madrid. El señor Gonzalez Brabo, el señor D. Alejandro Castro, D. Carlos Fonseca, el subsecretario de Gobernación, un inmenso número de generales, jefes y oficiales del ejército, muchos diputados y otras personas visibles rodeaban al duque de Valencia. La población durmió tranquila y hoy nadie diría que anoche la tranquilidad pública y la seguridad de las vidas y haciendas estuvo amenazada. (Gobierno)

—El conocido capitalista Sr. Ribó y el Excmo. señor duque de Tamames, fueron también atropellados anoche en la calle de Alcalá por uno de los piquetes de caballería que a sablazos barrían las calles; y a pesar de sus reiteradas protestas y de haberse guardado tras las columnas de la Historia Natural, lo hubieran sin duda pasado muy mal, a no haber sido el segundo de dichos señores reconocido por uno de los agentes de la autoridad.

El Excmo. Sr. D. José de Posada Herrera estuvo anoche a pique de ser víctima de una de las descargas de fusilería, al retirarse a su casa.

Igual peligro corrió el digno general D. Enrique O'Donnell. Anoche estaban reunidos en la pastelería Suiza de la calle del Caballero de Gracia, los señores duque de Veragua, marqués de Noñez y Pellicer y Alvarez con toda tranquilidad. Al salir a la calle para retirarse a sus casas, fueron intimados por un destacamento de caballería que los echó por delante a buen paso hasta la calle de Peligros; pero al llegar al barracón de la calle de Alcalá, otro destacamento los arrojó en union

con el señor marqués de Molins que pasaba por aquel sitio. (Patria)

—Los periódicos liberales echan a volar hoy la especie de que las tropas hicieron fuego ayer sobre un pueblo indefenso que no iba armado. ¡Qué atroz calumnia! El pueblo fué quien rompió el fuego. No consta terminantemente. Así es como se escribe la historia.

Hoy hay en Madrid muchas familias cubiertas de luto. La responsabilidad no es del gobierno, pues se ha limitado a rechazar, cumpliendo con su deber, una agresión violenta. (Regeneración)

—No culpamos de lo ocurrido anoche a ningún partido, y mucho menos al gobierno, que se vió obligado, contra su voluntad, a repeler la fuerza con la fuerza, como se hace en todos los países, ya que rija en ellos el sistema monárquico, constitucional ó republicano. Los que silbaban en las avenidas de la Puerta del Sol no tremolaban bandera alguna ni vitorearon personas ni principios: su misión estuvo limitada a exasperar a los mantenedores del orden, a promover un tumulto, a prolongar la situación de general ansiedad inaugurada el sábado anterior, y conducir las cosas al extremo de que la colisión fuera inevitable. Hay quien supone que puede existir el proyecto de mantener viva la agitación en Madrid hasta ver el efecto que producirán en provincias las exajeradas noticias que allí se harán sin duda circular: nosotros abrigamos la firme confianza de que las maquinaciones de los fautores de revueltas se estrellarán contra la proverbial sansez del noble pueblo español.

En las casas de Socorro y en el hospital hay unos cuarenta heridos: de ellos quince de gravedad. Aun no se ha podido identificar la persona del artesano muerto al mismo tiempo que el Sr. Navas. Estaba decentemente vestido. Su cadáver se halla depositado en el hospital.

Hoy se ha hecho la autopsia al desgraciado joven Sr. Navas. Según hemos oído, la bala pasó en el pecho, junto al hombro izquierdo, y salió por el costado derecho. El tiro debió ser disparado desde un balcón.

Los disparos hechos por una patrulla de la Guardia civil sobre la calle de Sevilla no fueron ordenados por ningún jefe. La patrulla estaba detenida delante de dicha calle, y al oír algunos disparos de revolver, uno de los cuales debió ser el que hirió al infortunado Sr. Navas, contestó haciendo fuego.

Los presos son en número de 125. De ellos solo cinco resultan que sean estudiantes. Se nos asegura que no hay entre ellos una sola persona decente. Indudablemente la cuestion universitaria las preocupaba muy poco. Argüian al motín por acción, por instigación ó por obediencia a un mandato.

El Sr. Abascal, propietario de *La Iberia* y teniente alcalde, que vió ayer en el Principal al señor ministro de la Gobernación y al gobernador de Madrid, se dio con ellos de la obstinación de los grupos que resistían a las reiteradas instancias de la fuerza pública. (Epoca)

—Entre los sucesos mas notables que han tenido lugar en estos dias de alarma y de trastorno, no podemos menos de hacer mención del acto heroico que ha presenciado el público en la calle del Arsenal.

Parece que la fuerza armada se disponía a hacer fuego contra un gran número de personas que en dicho punto se encontraban, cuando de repente apareció un sacerdote, que poniéndose en medio y estendiendo los brazos, pidió al oficial que mandaba la fuerza que se retirase sobre el antes que sembrar la muerte entre tantas personas inocentes, de las cuales muchas eran mujeres y niños que pasaban por allí accidentalmente.

Conmovido el oficial, desistió de su propósito al momento ante la majestad de un ministro del Señor, que tan bien sabia expresar la naturaleza de su augusto ministerio. (Politica)

—El gobierno en la represión se ha pasado de prudente; el pueblo de Madrid ha dado un admirable testimonio de co. dura y sansez, y la calma, el agente de las tropas, su valor pasivo ante la gritoria, silbidos y desobediencia de las turbas, han causado general y verdadera asombro. (Pensamiento)

Hoy a las once será trasladado a la parroquia de San Martín el cuerpo del Excmo. Sr. D. Antonio Alcalá Galiano, en cuya iglesia quedará depositado hasta el sábado. El cadáver ha sido amortajado con el uniforme de ministro de la corona. Ayer por la mañana se hallaba en perfecto estado de salud al parecer, y jovial como de costumbre. Salió de casa a las diez y media, estuvo despatchando en el ministerio, y a las dos menos cuarto acudió al Consejo de ministros en la presidencia, y allí se puso ya en tan grave estado que tuvieron que bajarle entre tres criados en una silla conducida en el coche a su casa, donde espiró a las cinco y media. Desde hace dias el señor Galiano habia manifestado a su familia deseos de abandonar la cartera porque las fatigas de este cargo creia que no convenían a su edad.

El número de *La Democracia* correspondiente a la mañana de ayer, y que no recibimos hasta anoche, llevaba en blanco toda la primera plana p. r haber sido secuestrada la edición, según anunciamos en otro lugar.

Dice *El Pueblo* que anteaño, en el mismo portal del Casino fué muerto el marqués de Torregrosa. Nuestro colega está equivocado.

Para que nuestros lectores puedan formar idea de las pinturas de Juan Villoldo, hechas en los lienzos de la capilla del Obispo, parroquia de San Andrés, que desde mañana se hallarán expuestas al público, reproducimos la explicación que se dará en el mismo local á los fieles que allí concurran:

Dichos lienzos representan 24 historias del antiguo y nuevo testamento, sin contar los del retablo, que todos son alusivos al Calvario y no necesitan explicación. Estas historias siguen correlativamente la época en que tuvieron lugar, comenzando por la que está sobre la puerta de la sacristía, ó sea por la primera del lado del Evangelio en la tercera andanada, que es la más alta. Siguese luego á mano derecha, dejando las del altar mayor, por la primera pintura del lado de la Epístola, y se continúa toda la andanada, hasta llegar, acabando el círculo, á la puerta de la sacristía; luego se baja á la segunda andanada, y dando la vuelta del mismo modo, se llega á la primera y se hace lo mismo.

La primera pintura del lado del Evangelio, que está sobre la puerta de la sacristía, en la tercera andanada, representa á nuestros primeros padres arrojados del Paraíso; está, como todas, ejecutada admirablemente y separada por columnas jónicas, con sus zócalos y cornisamentos sencillos.—Sigue la primera del lado de la Epístola, en donde está representado Cain matando á Abel; en segundo término se descubren ambos hermanos ofreciendo sacrificios.—Sigue la construcción del arca en tiempo de Noé.—En la otra se ve ya el arca flotando, y hombres, caballos y otros animales nadando.—A esta sigue la que hay sobre el órgano, y representa á Noé ofreciendo sacrificios y la salida del arca en segundo término.—Pasando al otro lado del coro, en la misma tercera andanada, se ve en el primer cuadro á los hijos de Jacob sacando de la cisterna á su hermano José para venderlo á los ismaelitas, cuyas acémilas se ven en segundo término.—El cuadro que sigue representa á José, ya en su grandeza; va á caballo y los palafreneros delante. En segundo término se representan los sueños de Faraon.—Tres de éste viene representado José en su soto recibiendo á sus hermanos, cuyas acémilas se descubren en segundo término. Este es el último cuadro de la tercera andanada.

Bajando á la segunda, se ve (encima de la puerta de la sacristía) á los israelitas caminando por el desierto despues de haber pasado el mar Rojo, que se descubre en segundo término.—Pasando luego al lado de la Epístola, se ve en la misma segunda andanada á los israelitas adorando el becerro de oro, y en segundo término el monte Sinai y Moisés recibiendo las tablas de la ley.—Vienen despues los israelitas pasando el rio Jordán, con el Arca que contenia las tablas de la ley.—A este cuadro sigue la toma de Jericó, y se representa al pueblo de Dios dando vueltas al rededor de sus murallas.—En el siguiente está representada la batalla en que Josué hizo parar al sol; y en segundo término se ven ahorcados los cinco reyes enemigos, que encontraron escondidos en una cueva.—Pasando al otro lado del coro se ve en el primer cuadro á David cortando la cabeza al gigante Goliath, á la vista de los dos ejércitos.—El siguiente representa al Amalecita en el acto de presentar á David la corona y brazaletes de Saul, á quien el mismo acaba de matar. En segundo término se ve la terrible acción en que perecieron Saul y sus hijos.—Viene despues el Arca llevada á Jerusalen, y junto á ella David tocando el arpa y bailando. Se ve tambien á Micol acomodándose á la ventana y tomando aquella rabieta tan fuera de tiempo, por la que fué castigada con no tener hijos.

Resta la primera andanada, cuyas historias son todas del nuevo Testamento.—La primera (sobre la puerta de la sacristía, lado del Evangelio) representa la resurrección de Lázaro; sigue luego, en el lado de la Epístola, la entrada triunfal en Jerusalen; á este sigue la cena, viene despues el prendimiento; y tras este la flagelación. Pasado el coro está el Calvario, el descendimiento y la sepultura del Señor.

Por último, el lienzo que se coloca por toda la barandilla del coro, representa la resurrección de la carne.

EL MARTES 4 DEL CORRIENTE.
El salir del teatro Real, se perdió una esclavina pequeña de piel blanca y gris. Se suplica á la persona que la haya encontrado, se sirva mandarla á su dueño, calle del Barco núm. 33, principal, en donde darán una gratificación.

ALMONEDA DEFINITIVA.—CON
Agran rebaja se vende un armario, y una sillera de palo santo, varios cuadros y algunos otros efectos, en los dias 11 y 12 de una á cinco de la tarde. Calle de Isabel la Católica, núm. 12, cuarto tercero.—1

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE
Dese haya encontrado unos títulos de pertenencia de varias fincas, que se extravariaron en la tarde de ayer 9 de abril, se sirva presentarlos en la calle de la Luna, núm. 5, principal, donde se darán mas señas y se gratificará.—1

GRAN BARATO EN GAMAS DE
Hierro de todos tamaños, desde 80 rs. en adelante; palanganeros de 12 rs. en adelante, y perchas á real gancho. Se admiten composturas y se varían al sistema moderno. Calle de San Mateo, números 12 y 14.—1

PIANO DE OCASION.—POR HA-
ber cesado el objeto á que estaba destinado, se vende un magnífico piano, piccolo de siete octavas, tres cuerdas por punto y de palo santo. Calle del Colmillo núm. 7, cuarto segundo.—2

LA PERSONA QUE DESEE AD-
quirir dos billetes de Ronda para el viaje del sábado 15, para Sevilla, puede pasarse por la calle de Lavapiés número 22, cuarto tercero, derecha, donde se le adjudicarán por no poder efectuar el viaje.—1

HALLAZGO.—POR ULTIMA VEZ
Hase advertido á la persona que perdió un medallón en la iglesia de San Francisco el Grande el 12 de marzo último, que pase á recogerlo á la portería de la casa calle de San Vicente Baja, núm. 72.—1

LA PENINSULAR.

Compañía de seguros mútuos sobre la vida.
Esta compañía celebra la junta general prevenida en sus estatutos, el dia 30 del presente mes, á las once y media de su mañana, en los salones de Capellanes.
Lo que se avisa á los señores socios que tengan derecho á asistir para que puedan recoger las tarjetas de entrada en sus oficinas, calle Mayor, núms. 18 y 20, cuarto segundo.
Madrid, 10 de abril de 1865.—El director general.—PASCUAL MADDOZ.—5

EN EL DIA 29 DEL PRESENTE
dies y hora de la una de su tarde, se arriendan en pública y doble subasta, que se verificará en las oficinas generales del Excmo. señor duque de Osuna y del Infantado, establecidas en esta corte, calle de D. Pedro núm. 10, por pliegos cerrados, y en su administración local de Mérida, por pujas á la llana, las yerbas de primavera y verano de varios cuarteles y quintos de los montes de Alamin, propios del espresado Excmo. señor para su aprovechamiento con toda clase de ganados, (excepto el cabrio y toradas ó manadas de toros) desde el dia 5 de mayo hasta el 31 de agosto, bajo las condiciones de que se enterará á los licitadores, en el acto de la subasta ó antes desde la publicación de este anuncio.
Madrid, 7 de abril de 1865.—José María Diaz de Cevallos.—2

EL DOMINGO 9, POR LA MAÑANA,
se extravio un pendiente por la plaza del Diombo, calle de San Nicolás, plaza de Santiago, hasta las galerías del Palacio. La persona que lo haya hallado y quiera presentarlo en la portería de la calle de Luzon, núm. 7, enseñando el compañero se le gratificará.—1

NUOVA REMESA.—RESMILLAS
de papel superior, que tienen para 250 cartas, con 200 sobres (engomados), el papel superior, con canto dorado; todo 24 reales; sin dorar el papel, 20 rs., Plaza de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería, Madrid.

†

DON MARIANO BAYON
Y DEL RIO, capitán graduado de infantería, ayudante del segundo regimiento de Artillería de Montaña, ha fallecido el 11 del corriente.

†

El Excmo. señor director general del cuerpo, jefe: sus padres, hermanos y compañeros de armas del finado, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que se celebrará por su alma en la iglesia de San Martín á las diez y media del 12 del corriente, y despues á la traslación del cadáver á la Sacramental de San Isidro.

†

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

AVISO AL PUBLICO.—EN LA AN-
tigua fotografía del conde de Vernay, calle de Preciados, núm. 6, se tienen á disposición del público para su venta todos los clichés ó negativos de niños y caballeros que aun se conservan en dicho establecimiento, lo que se avisa antes de proceder á comprarlos, para los que quieran adquirirlos. Hay tambien vistas y retratos de artistas que se venderán á precios muy arreglados.—1

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS
blancos y blancos del marqués de Benemejís se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 49. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

DE INTERÉS A LAS SEÑORAS.—
Lanillas para trajes de calle, á 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5; en estas hay el célebre cuadrillo blanco y negro. Cortinones punto cruz, novedad á 50 rs.; melisinas anchas, muy anchas, á 3 rs.; juegos de visillos con bonitas cenefas, 18 reales; mantelerías alemanas de seis cubiertos, á 70 rs.; postas, 13, esquina á la de San Cristóbal.

NOTA. Empleando todo el valor del billete, se abona el 2 por 100.—1

PRESTAMOS, SE HACENA UN IN-
terés más módico que en ninguna otra parte á las clases que cobran del Tesoro. Espoz y Mina, 9, cuarto cuarto, informarán.—5



LA NIÑA
DOÑA MARIA DE LA GLORIA,
ha fallecido á la edad de tres años, el 11 de abril de 1865, á las diez de la mañana.

Sus desconsolados padres D. Antonio Suau y Carrío y doña Elisa Alonso de las Heras y Quintano, vi-sabuelos, abuelos, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos á quienes por un olvido involuntario no se les haya mandado esquila de convite, se sirvan asistir á la conducción del cadáver, el dia 12, á las cuatro de su tarde desde la calle de la Palma Alta, núm. 15 y 17, á la Sacramental de San Martín.

Se suplica el coche.

MAYOR REBAJA.
ARENAL, NUMS. 1 y 3, ENTRESUELO.
CAMISAS PARA SEÑORAS.
Las de hilo fuertes desde 24 rs.
Id. fino, desde 32.
Las de algodón, desde 15.

ISABEL MOLINA, DE CIEN AÑOS
de edad, enferma é imposibilitada, sin mas recursos que la Divina Providencia, implora la caridad de las almas caritativas. Calle del Arco de Santa María, 15, bobardilla.—1

POSESION DE RECREO.
Se vende una en Carabanchel Alto, que consta de planta baja, principal, jardín, cochera y otras dependencias. El notario D. Rafael de Casas, calle del Arenal, núm. 11, cuarto tercero, dará mas pormenores y enterará del precio.—4

UNA BUENA OBRA.—LAS PER-
sonas que deseen aplicar á beneficio de la humanidad una de sus mas bien ordenadas limosnas, pueden hacerlo á favor de una señora viuda de un teniente de ejército con una niña de tierna edad, sin recursos para emprender su viaje á Morelia (su país natal), para recobrar su perdida salud.
Habitacion, calle del Olivo, núm. 36, tercero interior derecha.—1

†

D. ALONSO DE NAVA Y
del Hoyo, ha fallecido.

†

Su viuda, padre, hermanos y demás parientes, ruegan á sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitación, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver el dia 12 del corriente á las once de la mañana, desde la casa mortuoria Costanilla de los Angeles, 5, duplicado, al cementerio de la Sacramental de San Justo.

†

El duelo se despide en el cementerio.

SE CEDE A UNA O MAS PERSON-
as, una cochera para ocho coches y diez y seis caballos, en un precio muy arreglado; calle del Pez, núm. 6.—1

EQUIPOS PARA NOVIAS,
DE TODAS CLASES, HASTA LOS MAS RICOS,
se encuentran hechos, y se hacen por encargos, á la perfección y en poco tiempo, á precios sumamente arreglados,
en el deposito general para la venta de lencería extranjera y ropa blanca confeccionada.
CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE.
TRENES DE RECREO.
MADRID AL ESCORIAL
Y VUELTA
EL JUEVES Y VIERNES SANTO.

La compañía de los caminos de hierro del Norte desea de facilitar al público madrileño la visita al suntuoso templo del Escorial, donde tendrán lugar en dichos dias magníficas funciones de iglesia, ha dispuesto para el jueves 13 y viernes 14 de la Semana Santa

TRENES ESPECIALES
A PRECIOS REDUCIDOS.
MARCHA DE LOS TRENES.

IDA.		VUELTA.	
	M.		T.
Madrid.....	Salida..... 7-00	Escorial.....	Salida..... 6-00
Escorial.....	Llegada..... 8-15	Madrid.....	Llegada..... 7-25

PRECIOS DE LOS ASIENTOS DE IDA Y VUELTA.

Primera clase.....	24 reales.
Segunda clase.....	18
Tercera clase.....	10

Los trenes especiales no tomarán ni dejarán viajeros en las estaciones intermedias.
Los billetes de ida y vuelta no se admitirán mas que para los trenes especiales. No se admiten perros ni equipages en los trenes especiales.
Despacho de billetes ida y vuelta, Puerta del Sol, núm. 9, Estacion del Principe Pio.
El domingo y lunes de Pascua tendrán lugar segun las condiciones establecidas los trenes de recreo entre Madrid y el Escorial.—2

FERRO-CARRIL DE MADRID Á ZARAGOZA Y
ALICANTE.
FUNCIONES DE SEMANA SANTA EN TOLEDO.
TRENES ESPECIALES DE MADRID Á TOLEDO Y VICE-VERSA, EN
LOS DIAS DE JUEVES Y VIERNES SANTO.

Salida de Madrid, á las 5 de la mañana. Salida de Toledo, á las 8 y 15 minutos Llegada á Toledo, á las 7 y 30 minutos de la noche.
Llegada á Madrid, á las 11 de la misma de la misma.
Se espenderán billetes de ida y vuelta, á precios reducidos, valederos para los trenes especiales y ordinarios desde el miércoles 12 hasta el sábado 15, á saber: Primera clase, 66 rs.—Segunda idem, 44. rs.—Tercera idem, 22 rs.
Despacho central, calle de Alcalá, núm. 30, y estacion de Atocha.

MANUFACTURA FRANCESA DE SOMBREROS,
por mayor y menor, Valverde, 18, y San Onofre, 5.
Se han recibido 3,000 sombreros hongos del extranjero, de todos colores y formas de mas novedad; se espenden desde 30 rs. hasta 60.
Sombreros de copa superiores, á 60 reales: de primera clase á 50, y de segunda á 45.—2

DEPOSITO DE MAQUINAS AGRICOLAS
AMERICANAS E INGLASAS.
DAVID. B. PARSONS, PROPIETARIO.
CALLE DEL PRADO, NUM. 4, MADRID.

Han llegado al depósito las segadoras americanas de Wood, con brazo mecánico, perfeccionadas y adoptadas para España: su precio 3,800 rs.
Hay tambien un surtido grande de todos los instrumentos necesarios para las faenas del campo, á precios que los ponen al alcance de todos.
Unico agente en España para la venta de los arados y demas productos de los diputados fabricantes Sres. Howard, de Bedford (Inglaterra)—1

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. A

LINEA
TRASATLANTICA.

SALIDA DE CÁDIZ
PARA STA. CRUZ, PUERTO-RICO,
Samaná y la Habana,
todos los dias 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas camaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los más rápidos conocidos. Cádiz á la Habana, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias y 12 horas. Habana á Cádiz, en 15 dias y 5 horas. Habana á Vigo, en 13 dias y 20 horas.
Cádiz á la Habana, 1.ª clase, 165 pesos fuertes; 2.ª clase, 110 ps. fs., 3.ª clase, 80 ps. fs.

LINEA DEL
MEDITERRANEO.


SALIDAS DE ALICANTE.
Para Barcelona y Marsella, miércoles á las once de la mañana.
Para Málaga y Cádiz, sábados á la misma hora.

Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz.
Madrid á Barcelona, primera clase, 270 rs.; segunda clase, 180 rs.; tercera clase 110 reales.

Arroba Por 10 ki-
castellana. logramos.

DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA, Lana sucia de la estacion de Madrid á Barcelona.	de domicilio Barcelona á domicilio Madrid.	4'75 rs.	4'13 rs.
		5'20 »	4'25 »
		5'30 »	4'07 »
		4 »	3'48 »

Harinas.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos.
El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente.
Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.—En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu.
Despacho central de los ferro-carriles, y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.


EL FÉNIX ESPAÑOL,
JACOMETREZO. 47.

Hace toda clase de seguros á prima fija, tanto contra incendios, como marítimos y sobre la vida, y especialmente los Seguros de Educacion, y de capitales exigibles á la mayor edad de los jóvenes.
Ejemplo: una prima anual de 80 rs., asegura á un recién nacido, cuando cumpla 20 años, un capital de 10,000 rs., exigible en caso de fallecimiento de su padre cuya edad es actualmente de 25 años.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 12.—Miércoles Santo.
—San Victor y San Zenon, mártires.
Cultos.—Se celebrarán los oficios de este dia en la iglesia de San Isidro y en la capilla Real.—Por la tarde se cantarán los tenebrias en las parroquias, San Isidro, capilla Real y otras iglesias.—Terminan los quinquarios en memoria de la pasión y muerte de Nuestro Señor Jesucristo, y predicarán: en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud D. Vicente Paster; en San Justo D. Juan Abdon y en San Ignacio D. Mariano Puyol y Anglada; á la conclusion de estos cultos se cantará el salmo Miserere.—Por la noche habrá ejercicios con sermon, que predicarán: en el Caballero de Gracia D. Juan Guerra; en Italianos D. Eugenio Paños y Quintana, y en la bóveda de San Ginés D. Ciriaco Cruz.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Pilar en Monserrat ó en San Andrés.

ANUNCIOS.

PORCELANA Y CRISTAL.
Calle de Espoz y Mina, 3.—4

ARBANZO ESCOJIDO PARA
sembrar.—Se vende á 30 rs. arroba en Madrid, Cuesta de Santo Domingo, 12, entresuelo derecha, por D. José Batlle.—1